

Presentación

Esta es la sexta edición de la Nota Técnica del proyecto de investigación “Financiamiento para el Desarrollo en Ecuador” de la Universidad Central del Ecuador. Esta edición se publica unos meses después del Dialogo de Alto Nivel de Financiamiento para el Desarrollo realizado en septiembre de 2023 en Nueva York.

En esta edición se presentan cuatro textos relacionados con el financiamiento para el desarrollo en varios países latinoamericanos: Perú, México, Ecuador, así como de la región, y uno sobre los temas monetarios en la Argentina.

El primer artículo escrito por Pedro Francke realiza un análisis de las políticas de financiamiento interno que realizaron en Perú durante la pandemia, discute sus condiciones de entrega y la imposibilidad de fortalecer la banca pública.

El segundo artículo de autoría de Alberto Arroyo Picard explica la experiencia del Banco de Bienestar en México, su uso para distribuir las transferencias de los programas sociales así como las críticas que se han planteado al mismo.

El tercer artículo elaborado por Mauricio Altamirano plantea un recorrido de la experiencia ecuatoriana para el cobro de un impuesto realizado en la administración tributaria ecuatoriana, el Servicio de Rentas Internas, y su posterior expansión.

Estos dos artículos dan cuenta de la importancia de tener un canal propio de cobro para reducir costos financieros que implican tanto la transferencia de intervenciones públicas como el cobro de impuestos.

Luego, se incluye un cuarto artículo de Verónica Serafini Geoghegan sobre los desafíos del financiamiento para el desarrollo en América Latina de cara a la próxima cumbre de financiamiento para el desarrollo.

Este Nota finaliza con un quinto artículo escrito por Andrés Asiain en el que el autor repasa lo que ha sucedido en el circuito monetario de la Argentina desde 2010 al 2023 con información cuantitativa.

La Nota Técnica es una publicación científica semestral con artículos inéditos que aborda las áreas de conocimiento de economía, ciencia política, finanzas, estadística, derecho y relaciones internacionales. La publicación está dirigida a la comunidad universitaria, jóvenes y a todos quienes se interesen por los temas de financiamiento para el desarrollo, seguridad social y salud en el Ecuador y la región latinoamericana.

Uno de los objetivos es reflexionar sobre los principales retos y debates que enfrentan los sistemas de seguridad social. Tanto en la página web del **Observatorio Financiero**:

(<https://www.observatoriofinanciero.org/nota-tecnica-revista-semestral/>) como de la Universidad Central del Ecuador se pueden consultar las directrices para autores para próximos envíos.

La información de la revista está disponible en la página web:

<https://revistasdivulgacion.uce.edu.ec/index.php/OBSERVATORIO>

Katuska King Mantilla